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Координатор проектов ОБСЕ в Узбекистане: Поддержка
инициативы Президента Шавката Мирзиёева о
подписании Конвенции ООН о правах молодежи - пример
растущего мирового лидерства Узбекистана

Узбекистан является членом Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) с 26
февраля 1992 года. Сотрудничество с организацией и ее институтами осуществляется на разных
уровнях и охватывает широкий спектр вопросов и проблем. В 1995 году по инициативе узбекской
стороны в Ташкенте было открыто Бюро ОБСЕ по связям с Центральной Азией, которое в июне 2006
года было преобразовано в Офис Координатора проектов ОБСЕ в Узбекистане.

Корреспондент  ИА  «Дунё»  побеседовал  с  Координатором  проектов  ОБСЕ  в  Узбекистане
Джоном  МакГрегором,  который  в  канун  празднования  29-й  годовщины  государственной
независимости нашей страны рассказал о достижениях и перспективах взаимного сотрудничества.

-  Господин  МакГрегор,  сегодня  наша  беседа  проходит  в  преддверии  празднования
очередной годовщины независимости Республики Узбекистан. В этой связи, традиционно,
мы хотели бы задать вопрос о том, какие направления в сотрудничестве Узбекистана с
ОБСЕ вы могли бы отметить, как наиболее значимые в последние годы?

- За последние несколько лет отношения между ОБСЕ и Узбекистаном достигли исторически новых
высот, в особенности благодаря визитам высокого уровня в Ташкент и Самарканд в 2019 году.
Весьма важно подчеркнуть визит делегации ОБСЕ на самом высоком уровне в лице Действующего
председателя, Генерального секретаря и 20 послов, представляющих свои государства в ОБСЕ в
Вене.

В  то  же  время  высокопоставленные  должностные  лица  правительства  Узбекистана  достойно
представляли страну в  органах ОБСЕ,  включая Парламентскую ассамблею,  Совет министров и
Постоянный совет. Примечательно, что представитель Узбекистана Шерзод Асадов был назначен
на  престижную  должность  председателя  экономического  и  экологического  комитета  ОБСЕ  в
последний год своей службы на посту посла и постоянного представителя Республики Узбекистан
при ОБСЕ в Вене.

Прекрасные  отношения  стали  платформой  для  налаживания  эффективного  сотрудничества  и
совместной работы Узбекистана с ОБСЕ во многих областях государственного и общественного
управления,  в  числе  которых  реформа  в  системе  правосудия,  борьба  с  коррупцией  и
транснациональными  угрозами,  незаконный  оборот  наркотиков,  торговля  людьми,  разработка
нового избирательного кодекса и многие другие направления.

- Сегодня в Узбекистане реализуется масштабный комплекс реформ, которые, в том числе,
созвучны целям и принципам ОБСЕ, определенным в качестве универсальных приоритетов.
Более того, ОБСЕ участвует в реализации политики Узбекистана в сфере безопасности,
обеспечении  верховенства  закона,  свободы  СМИ  и  на  других  направлениях.  Как  вы
оцениваете усилия и достижения республики в данных сферах?

-  Я  считаю  полезным  иногда  оглядываться  назад  и  оценивать  достижения  в  исторической
перспективе. За последние годы был достигнут прогресс во всех аспектах жизни республики. Это
безусловно, индикаторы экономики, которые показывают позитивный сдвиг. Более того, согласно
недавним  прогнозам  Всемирного  банка,  среди  всех  государств-участников  ОБСЕ  только  в
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Узбекистане ожидается рост ВВП в 2020 году, несмотря на пандемию. Такой прогноз является
прекрасным  свидетельством  того,  какой  прогресс  было  достигнут  по  всем  факторам,
способствующим  устойчивому  экономическому  развитию.

При разработке плана капиталовложений прямые иностранные инвесторы обращают внимание на
многие аспекты, в частности, на верховенство закона, систему правосудия, а также свободу слова.
В  этих  областях  Узбекистан сделал большой рывок.  Повышается  роль  женщин и  молодежи в
экономике, правительстве и обществе в целом. Например, число женщин, недавно избранных в
Олий  Мажлис  составляет  36  процентов,  что  намного  выше  среднего  показателя  по  миру;  а
молодежь – 6 процентов, что примерно в три раза превышает средний мировой показатель.

Недавно прошел Самаркандский веб-форум по правам человека, на котором участники поддержали
инициативу Президента Шавката Мирзиёева о подписании Конвенции ООН о правах молодежи. Это
еще один пример растущего мирового лидерства Узбекистана. Механизм «виртуального кабинета»
для подачи жалоб и заявлений в режиме онлайн, а также народные приемные демонстрируют
инициативы Узбекистана, как пример передовой практики во всем мире.

Конечно, в Стратегии действий на 2017–2021 годы, соответствующей обязательствам ОБСЕ, все
еще  много  областей,  требующих  дополнительного  внимания  и  продолжения  реформ.  Но  в
историческом контексте достижения последних четырех лет являются уникальным среди стран-
участниц ОБСЕ,  и  сотрудники Координатора  проектов  в  Узбекистане  гордятся  тем,  что  могут
внести свой вклад в совместные проекты, способствующие продвижению реформ, намеченных в
этом программном документе.

- Господин МакГрегор, вы не первый год работаете в Узбекистане, побывали практически
во всех регионах нашей страны, общаетесь с людьми на их родном узбекском языке,
который вы успешно осваиваете, хорошо знаете наши традиции и обычаи. Каково ваше
личное восприятие Узбекистана, «нового Узбекистана»? Что наиболее впечатляет вас в
стране и ее народе?

- Для меня было честью жить и путешествовать по Узбекистану. Как старшее должностное лицо
ОБСЕ в вашей стране, я должен хорошо понимать людей, знать историю, культуру, традиции,
кухню и язык, чтобы как можно эффективнее осуществлять свою деятельность представителя
ОБСЕ  в  Узбекистане.  Лично  мне  было  очень  комфортно  и  приятно  жить  здесь,  а  мое  общее
представление и понимание способствовали благоприятному пребыванию в стране.

В ходе поездок и общения я открыл для себя дружелюбный и гостеприимный народ Узбекистана,
одной  из  главных  ценностей  которого  является  семья  и  добрососедство.  Большой
интеллектуальный потенциал людей также обусловлен богатым научным и духовным наследием
страны.  Чем  глубже  узнаю  я  историю  этой  земли,  тем  больше  уважаю  великого  Улугбека,
правителя, ученого и астронома, работы которого намного опередили открытия Галилея из Европы.
Этот мощный научный фундамент позволяет Узбекистану демонстрировать мировое лидерство в
различных областях современности.

- Что бы вы хотели пожелать узбекистанцам по случаю Дня независимости?

- Я присоединяюсь ко всем гражданам и жителям Узбекистана в эти дни и праздную вместе с ними
эту знаменательную дату - 29-ю годовщину независимости страны.

Желаю всем мира, благополучия и крепкого здоровья особенно в этом году. Я также хочу, чтобы мы
смогли  передать  нашим  детям,  внукам  и  грядущим  поколениям  светлое  будущее,  полное
оптимизма и надежды.
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